

Einwohnergemeinschaft Offenburg-Hildboltsweiler e.V.

Tulpenweg 16 a, 77656 Offenburg, Telefon 0176-54337366, E-Mail: ewg.kontakt@gmail.com



Exotismus

Fünf Cembalisten

Samstag, 24. Oktober 2015, 20.00 Uhr, Josefskirche, Offenburg-Hildboltsweiler

Ein verlockender Abend in der Josefskirche steht auf dem Programm. Gleich fünf internationale Cembalisten aus dem Umkreis der Musikhochschule Karlsruhe kommen.

Das Programm wird so bunt wie die Musiker: Der Abend steht unter dem Titel „Exotismus in der Cembalomusik“.

Die reichhaltige Auswahl an Cembalowerken beinhaltet Musik von François Couperin, Jean-Philippe Rameau und anderer Komponisten des 18. Jahrhunderts.

Der rote Faden durch die Stücke ist die Darstellung des „Exotischen“ und „Fremden“. Im 18. Jahrhundert war es Mode, sich mit Exotischem zu umgeben. Porzellan aus China, Lackarbeiten aus Japan, Teppiche aus Persien, Kaffee aus der Türkei und vieles mehr. Selbst afrikanische Diener waren an den Höfen der absolutistischen Herrscher heiß begehrt. Natürlich haben die Komponisten das Fremde auch in ihre Musik integriert. So hat etwa Jean Philippe Rameau eine ganze Reihe von Stücken komponiert, in denen er die Rhythmik und Melodik außereuropäischer Musikstile integrierte.

Die fünf Cembalistinnen und Cembalisten aus dem Umfeld der Karlsruher Musikhochschule stammen selbst aus den unterschiedlichsten kulturellen Räumen. Sie widmen sich – unter der Leitung des Leiters der Abteilung für historische Tasteninstrumente in Karlsruhe, Kristian Nyquist – dem „exotischen“ Thema dieses Konzertes.

Teils wird das Fremde positiv, teils negativ dargestellt. Die Musik ist faszinierend und gerade heute von einer erneuten Aktualität, da Europa sich mit einer Einwanderungswelle von historischen Ausmaßen konfrontiert sieht.

Eintritt: € 5,00



Einwohnergemeinschaft Offenburg-Hildboltsweiler e.V. ewg.kontakt@gmail.com / 0176-54337366
IBAN: DE19664500500000200220, BIC: SOLADES1OFG, Sparkasse Offenburg / Ortenau